

Tensión en Panamá por incremento de precios de combustibles



Panamá, 26 ene (RHC) El notable aumento de precios del combustible en Panamá, a causa de la ola de frío que azotó recientemente a Estados Unidos, mantiene este viernes en tensión al mercado local con tendencia alcista.

Durante el 2017 el invierno norteamericano influyó poco en las cotizaciones de los derivados que el Istmo adquiere en esa nación, porque el mercado mundial se mantuvo estable durante la temporada, situación que se presentó diferente en esta ocasión según criterios especializados.

Víctor Urrutia, secretario panameño de Energía, vaticinó que los incrementos paulatinos que se registran en el país desde el pasado año, podrían continuar durante el primer trimestre de 2018, si continúan las subidas del crudo por las 'distorsiones que persisten en el mercado petrolero'.

En opinión del experto, el balance entre el consumo y el suministro fue afectado, porque el crecimiento de la economía mundial ha aumentado el consumo, unido a que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) bajó su producción y con ello los inventarios mundiales, dijo a periodistas.

A pesar de esta situación, hasta el 2 de febrero próximo, el costo máximo permitido en la capital y Colón es de 0,82 dólar por litro para la gasolina de 95 octanos, 0,79 la de 91 y 0,74 el diésel; aun así, es inferior al promedio mundial de 1,16 para la gasolina de primera calidad, según la web Global Petrol Price.

Los panameños recuerdan aún los embates de los precios récord del hidrocarburo, cuando las tarifas para 95 octanos alcanzaron 1,236 entre el 21 de abril y el 4 de mayo de 2012 y el diésel 1,078 en la quincena del 22 de febrero al 8 de marzo de 2013.

Panamá mantiene liderazgo en Centroamérica en las ventas de combustible barato, lo que analistas consideran producto de regulaciones gubernamentales que establecen máximos por cada región del país, mientras en otros países vecinos queda a libre oferta y demanda.

Tomando la gasolina como parámetro, la más baja cotización del mundo la tiene Venezuela (0,01 por litro), distante del segundo puesto, Turkmenistán (0,28), y la más cara se vende en Noruega e Islandia (2,07), según el informe del 22 de enero del presente año del citado sitio digital.

'Como regla general, los países más ricos tienen los precios más altos, mientras que los países más pobres y los países que producen y exportan petróleo, tienen precios significativamente más bajos', señaló la publicación.

Estos especialistas ubican a Estados Unidos como excepción, a pesar de su desarrollo, pues mantiene bajas cotizaciones en su mercado doméstico (0,74), muy por debajo del promedio mundial. (Fuente/PL)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/153545-tension-en-panama-por-incremento-de-precios-de-combustibles>



Radio Habana Cuba